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«Buscad al Señor»
Encuentro Diocesano de Catequistas

14 de abril de 2024

Las noticias de la semana:

En el corazón de la misión evangelizadora de la Iglesia reside la tarea vital de catequizar el Evangelio de 
Jesucristo. Esta labor, que implica transmitir las enseñanzas y el mensaje de amor de Cristo, es fundamental 
para el crecimiento espiritual y la formación de los fieles en la fe cristiana. 

En el mundo contemporáneo actual, donde el relativismo y el individualismo parecen imponerse a la Verdad 
revelada por Dios, es más crucial que nunca ofrecer una sólida formación doctrinal que guíe a los creyentes 
hacia la verdad y la luz del Evangelio. La Diócesis de Segorbe-Castellón cuenta con un nutrido equipo de 
catequistas que asumen esta responsabilidad sagrada y esencial para la Iglesia, y el próximo fin de semana 
celebrarán el Encuentro Diocesano anual con la mirada puesta en el Primer Anuncio.

www.obsegorbecastellon.es

"Compra lo que piensas" novedosa campaña 
de Cáritas Diocesana

Decreto con las disposiciones para la 
institución en los ministerios laicales

Entrevista: Jesús Lumbreras
Presidente de la Real Cofradía del Lledó: 
"La visita de la Mare de Déu a la ciudad 
es una ocasión única para transmitir 
nuestro sentimiento de cercanía a la 
Virgen"
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Punto de mira

Mons. D. Francisco Romero Galván, Direc-
tor del Secretariado de la Comisión para la 
Evangelización, Catequesis y Catecumena-
do de la CEE, será el encargado de presen-
tar la ponencia del Encuentro, basada en el 
documento "Buscad al Señor", que ayuda a 
poner los fundamentos de la vida cristiana a 
quien se está construyendo como discípulo 
de Cristo aprendiendo a ser cristiano en el 
mundo que nos ha tocado vivir.
Tal como recoge la Conferencia Episcopal 
Española, la catequesis no es una acción 
puntual. Es decir, no pretende anunciar de 
modo deshilvanado un conjunto de temas 

Ser cristiano en el mundo que nos ha tocado vivir

en unas sesiones más o menos extensas 
en el tiempo. La catequesis es un proceso, 
un camino a recorrer con la gracia de Dios. 
Este proceso requiere una catequesis na-
rrada por un discípulo de Cristo que anuncie 
la doctrina desde su propia experiencia de 
fe vivida en la Iglesia; unas celebraciones 
que vertebren dicho itinerario y en las que la 
gracia divina se haga presente por medio de 
ellas. Lo que se anuncia en la catequesis se 
hace palpable por la liturgia que concede la 
gracia del Señor. De modo complementario 
la catequesis y la liturgia, van haciendo cre-
cer al catecumenado o catequizando. 

Bajo el lema "Buscad al Se-
ñor" el próximo sábado 20 
de abril, la Delegación Dio-
cesana para la Catequesis 
y el Catecumenado, ha or-
ganizado su Encuentro dio-
cesano anual. Se pondrá el 
acento en la transmisión de 
la fe como tarea primordial 
y parte esencial de la misión 
evangelizadora de la Igle-
sia. Además, en el contexto 
actual, la Iglesia ha dado un 
paso significativo en su mi-
sión de educar en la fe con 
la presentación de un nue-
vo catecismo destinado al 
catecumenado de adultos 
y la revitalización de la vida 
cristiana. Esta obra, cuida-
dosamente elaborada, se 
erige como una guía funda-
mental para quienes buscan 

cias prácticas, reflexiones 
espirituales y testimonios 
inspiradores para enrique-
cer la vida cristiana de ma-
nera concreta. Por otro lado, 
se concibe como un recurso 
para revitalizar la vida cristia-
na de los fieles, para vivir de 
acuerdo con los valores del 
Evangelio y a comprometer-
se con la misión de la Iglesia 
en el mundo.
Además de la promoción de 
la vida cristina, se presenta 
como una herramienta cla-
ve para la evangelización ya 
que, a través de su enfoque 
claro y accesible, puede ser 
utilizado para compartir la fe 
con aquellos que están en 
búsqueda espiritual y para 
invitar a otros a descubrir el 
amor de Dios.

adentrarse en la fe católica 
y para aquellos que desean 
profundizar en su relación 
con Dios. Conscientes de 
los desafíos y las realidades 
del mundo contemporáneo, 
el nuevo catecismo aborda 
desde cuestiones éticas y 
morales hasta desafíos so-
ciales y culturales, ofrecien-
do respuestas sólidas y per-
tinentes para los creyentes 
de hoy.
Durante el encuentro, ten-
dremos la posibilidad de 
comprobar que, más que 
una mera exposición doc-
trinal, el nuevo catecismo 
adopta un enfoque pastoral, 
orientado a acompañar a los 
catecúmenos y a los fieles 
en su camino de fe. Ofrece, 
del mismo modo, sugeren-
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Primer Anuncio y catequesis”

Queridos diocesanos,
sacerdotes y catequistas: 

La Jornada Diocesana de 
Catequistas, que este año 
celebraremos, D.m., el sá-
bado, día 20 abril, en el 
Seminario diocesano Ma-
ter Dei, es siempre un día 
de encuentro, de alegría 
y de acción de gracias. 
Antes de nada, queremos 
dar gracias a Dios una vez 
más por todos nuestros 
catequistas, por su vo-
cación y por su entrega 
generosa. Nuestra Igle-
sia diocesana os agrade-
ce, queridos catequistas, 
vuestro trabajo callado, 
paciente y fiel, no exento a 
veces de sufrimiento y no 
siempre suficientemente 
reconocido. Pero nada hay 
más bello para un cristia-
no discípulo misionero de 
Jesús que acompañar con 
delicadeza y amor a niños, 
adolescentes, jóvenes y 
adultos al encuentro per-
sonal con Cristo vivo en el 
proceso de su iniciación 
cristiana, de crecimiento 
y maduración de su fe y 
vida cristiana, y en su in-
serción en la comunidad 
de la Iglesia.
La Jornada sirve además 
para compartir gozos y 
esperanzas, y también ex-
periencias y dificultades 
en la tarea catequística. 
No cabe duda que, en el 
ámbito de la catequesis, 
en nuestra Iglesia dioce-
sana vamos dando pasos 
en la dirección correcta. 
Pueden parecer pocos, 
pequeños o lentos, pero 
son innegables. Ahí está 
el cuidado de la forma-
ción y el acompañamiento 
de catequistas en su ser y 
en su quehacer con el fin 
de que sean cada día más 
fieles a Cristo Jesús y a su 
misión evangelizadora así 

como a su destinatario, 
el hombre actual en su 
contexto cultural concre-
to. Ahí están también los 
avances en las cateque-
sis de iniciación cristiana, 
algunas experiencias en 
catequesis de adultos, la 
mayor sensibilidad por la 
catequesis de muchos 
-sacerdotes, laicos y con-
sagrados-, y de comuni-
dades cristianas. 
Pero no podemos ocultar 
las dificultades. Vivimos 
en tiempos de profunda 
secularización y globa-
lización, de indiferencia 
religiosa y alejamiento 
de la vida de fe y de la 
Iglesia de muchos bau-
tizados. Vemos, por des-
gracia, que la catequesis 
sigue siendo entendida 
por muchos como me-
dio para recibir un sa-
cramento y no como un 
proceso de crecimiento 
y maduración en la fe y 
vida cristiana, desde el 
encuentro personal con 
Jesús, la adhesión per-
sonal a Él, el cambio de 
vida, que lleve a un com-
promiso de vida para ser 
discípulo misionero suyo, 
inserto en la comunidad 
eclesial. La experiencia 
nos dice que es escasa 
la acogida de la cateque-

sis de iniciación cristiana 
como un proceso conti-
nuado; son muchos los 
niños que no continúan 
después de la primera 
Comunión y la mayoría 
se alejan después de la 
Confirmación.
Ante ello es necesario re-
flexionar sobre la relación 
fundamental y permanen-
te entre el primer Anuncio 
y la catequesis. El nuevo 
Directorio para la Cate-
quesis del Pontificio Con-
sejo para la Nueva Evan-
gelización, de 2020, nos 
ofrece claves y directrices 
en este sentido. A ello de-
dicaremos la reflexión en 
esta Jornada.
Como nos recuerda el Di-
rectorio, “por una parte, 
quienes hoy piden o ya 
han recibido la gracia de 
los sacramentos a menu-
do no tienen una expe-
riencia personal de la fe o 
no conocen íntimamente 
su fuerza y su ardor. Por 
otra parte, un anuncio for-
mal que se limite al mero 
enunciado de los concep-
tos de la fe no permite 
comprender la misma fe, 
la cual, a partir del en-
cuentro con el Señor Je-
sús, es un nuevo horizonte 
de vida que se abre de par 
en par” (n. 56).

En el momento actual no 
podemos dar por supues-
to que nuestros niños, 
cuando piden la primera 
Comunión, y los adoles-
centes, jóvenes o adultos, 
cuando solicitan la Con-
firmación, hayan recibido 
el primer Anuncio y ha-
yan tenido una experien-
cia personal de fe. Esta 
situación pone de relie-
ve la necesidad de una 
catequesis kerigmática, 
cuyo corazón sea hacer 
presente y anunciar la 
persona de Jesucristo. La 
catequesis, insiste el Di-
rectorio, “está llamada a 
ser ante todo un anuncio 
de la fe y no debe delegar 
en las demás acciones 
eclesiales la tarea de ayu-
dar a descubrir la belleza 
del Evangelio. Es funda-
mental que sea, precisa-
mente a través de la cate-
quesis, que cada persona 
descubra que vale la pena 
creer. De este modo, ya 
no se reduce a ser un mo-
mento de crecimiento de 
la fe más armonioso, sino 
que ayuda a generar la 
propia fe y permite descu-
brir su grandeza y credibi-
lidad. Por tanto, el anuncio 
no puede ser considerado 
solo como la primera eta-
pa de la fe, previa a la ca-
tequesis, sino más bien la 
dimensión constitutiva de 
cada momento de la cate-
quesis” (n. 57).
La finalidad de la cateque-
sis es el encuentro vivo 
con el Señor que transfor-
ma la vida y genera, con 
la ayuda de la gracia, un 
cristiano, es decir, un cre-
yente discípulo misionero 
del Señor en el seno de 
la comunidad de la Igle-
sia. No tengamos miedo. 
Dejémonos alentar por el 
Espíritu del Señor Resuci-
tado, que actúa entre no-
sotros.

 Con mi afecto y bendición

"La finalidad de la catequesis es el 
encuentro vivo con el Señor que transforma 

la vida y genera un cristiano." 
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El pulso de la Diócesis

8 El COF celebra la Divina Misericordia. La Capilla 
de las Hnas. de Nazaret acogió la celebración de una 
Eucaristía en acción de gracias de los voluntarios y 
profesionales que integran el Centro de Orientación 
Familiar, que lleva 24 años en nuestra Diócesis al ser-
vicio de los matrimonios y familias.

8 Formación para los sanitarios. El próximo 20 de 
abril los salones parroquiales de Santa María, en Cas-
tellón, acogerán la cuarta sesión formativa para per-
sonal sanitario, organizada por la Pastoral de la Salud. 
La doctora Carolina Sánchez ofrecerá una charla so-
bre el suicidio y las autolesiones.

8 El CEU celebra el 50º aniversario de presencia 
en Castellón. Lo hará el próximo 23 de abril coinci-
diendo con la visita de la Mare de Déu del Lledó al 
centro universitario. Mons. Casimiro López presidirá la 
Eucaristía, a la que se sumarán otros actos conmemo-
rativos que concluirán con un concierto.

8 Los salesianos celebran sus Capítulos Inspecto-
riales . Se han reunido en Benicàssim con el objetivo 
de profundizar en el proyecto conjunto para los próxi-
mos años. El encuentro ha permitido recoger las pro-
puestas para el Capítulo General que tendrá lugar en 
Turín-Valdocco a partir de febrero de 2025.

8 Emotivo Viacrucis en la Prisión de Albocàsser. 
Con la Cruz que preside la capilla de la Prisión, 15 vo-
luntarios hicieron posible que Jesús crucificado visi-
tara a los internos en sus respectivos módulos. El si-
lencio, la emoción, y el respeto, se hicieron patentes 
durante todo el recorrido, en el que hubo muchas lá-
grimas, saetas y oración.

8 Fiesta de la Resurrección de la ACdP. Por segun-
do año consecutivo, varios grupos de la Diócesis se 
sumaron a la iniciativa de la Asociación Católica de 
Propagandistas haciendo visible la alegría de la Re-
surrección de Jesucristo. La plaza de la Cibeles de 
Madrid fue el escenario de una intensa jornada de ce-
lebración de la Pascua.
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El pulso de la Diócesis
Primer Encuentro Cuatro40 en la Diócesis como experiencia de Primer Anuncio

lización, con la que se pre-
tende renovar la vida de 
fe, continúa con siete en-
cuentros, uno por semana, 
en las parroquias acoge-
doras donde se acompa-
ña a los participantes para 
que sigan profundizando 
en el kerigma, posibili-

La parroquia de la Sagra-
da Familia de Castellón y 
la de San José de Almas-
sora  son los promotores 
de este primer Encuentro 
Cuatro40  en la Diócesis 
de Segorbe-Castellón. En 
el Encuentro participaron 
un total de 26 personas 
pertenecientes a ambas 
parroquias, así como de la 
parroquia Santos Evange-
listas de Vila-real, acom-
pañados por un total de 
17 personas que forman 
parte del equipo general 
y que se han desplaza-
do desde las diócesis de 
Jaén, Murcia y Madrid, a 
las que se suma el equipo 
de nuestra Diócesis que ya 
participaron en Encuentros  
Cuatro40 anteriores en los 
que  se formaron como 
agentes.
Esta propuesta de evange-

mujeres, que se celebrará 
del 17 al 19 de mayo, tam-
bién en la Casa de Espiri-
tualidad de los Carmelitas 
en Benicàssim. También 
están programados los 
retiros del próximo otoño 
que se celebrarán entre 
septiembre y noviembre, 
incluyendo ya los organi-
zados por la parroquia de 
La Asunción de Ntra. Sra. 
en La Vall d'Uixó. Para ac-
ceder a la inscripción de 
los retiros de abril y mayo 
puedes acceder al enlace 
de nuestra web a través 
del código QR.

La experiencia de los dis-
cípulos de Emaús volve-
rá a ser una realidad para 
los participantes de los 
próximos retiros convoca-
dos en nuestra Diócesis. 
El apostolado parroquial 
de La Santísima Trinidad 
de Castellón celebrará su 
retiro para mujeres del 26 
al 28 de abril en el Desier-
to de las Palmas, y el de 
hombres, del 10 al 12 de 
mayo en el Seminario de 
Segorbe. La Parroquia de 
San Jaime Apóstol de Oro-
pesa también ha convoca-
do su segundo retiro para 

La Santísima Trinidad y San Jaime Apóstol 
convocan sus Retiros de Emaús

no remunerados. Tal como 
explicaron, desde la HOAC 
quieren colaborar para 
que el trabajo sea una di-
mensión irrenunciable de 
la vida social, ya que no es 
solo un modo de ganarse 
el pan, sino también un 
cauce para el crecimiento 
personal, para establecer 
relaciones sanas, para ex-
presarse a sí mismo, para 
compartir dones, para 
sentirse corresponsable 
en el perfeccionamiento 
del mundo, y en definitiva 
que promueva el bien co-
mún.

Con esta campaña la Her-
mandad Obrera de Acción 
Católica quiere centrarse 
en las trabajadoras y tra-
bajadores cuidando su sa-
lud y seguridad en el tra-
bajo, centrándose en que 
las condiciones laborales 
sean dignas, combatien-
do la precariedad laboral 
y el desempleo, con sala-
rios suficientes, promover 
los derechos sociales de 
personas y familias, crecer 
en el reconocimiento del 
valor social de trabajos, 
como los del hogar, vo-
luntariado o los cuidados 

“Cuidar el trabajo, cuidar la vida”, nueva 
campaña de sensibilización de la HOAC

tando la inserción en un 
itinerario discipular en la 
comunidad parroquial.  Al 
mismo tiempo, esta expe-
riencia de Primer Anuncio 
también reaviva la conver-
sión pastoral de la parro-
quia poniendo el Primer 
Anuncio en el centro de la 

acción pastoral, situando 
así a la propia parroquia 
en clave evangelizadora. 
El fin de semana de expe-
riencia de fe compartida 
en Cuatro40 transforma la 
realidad de quienes parti-
cipan en el Encuentro y re-
vitaliza el deseo de anun-
ciar a Jesucristo.
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Las noticias de la semana
“Compra como piensas”, novedosa campaña de Cáritas Diocesana de Segorbe-Castellón

Con esta campaña, Cáritas 
de Segorbe-Castellón pre-
tende concienciar sobre 
los 65,5 kilos de alimentos 
que cada hogar español 
tira, al año, a la basura. Tal 
como explicó el Director 
de Cáritas, Francisco Mir,  
"cada día se desperdician 

más de 1.000 millones de 
platos de comida, mien-
tras 783 millones de per-
sonas padecen hambre". 
La campaña contempla, 
como alternativa a reducir 
los desperdicios, no do-
nar alimentos en especie 
y hacerlo por el importe 

que supondría  ese ahorro 
a Cáritas Diocesana, que lo 
distribuirá entre las perso-
nas a las que acompaña 
en función de sus diferen-
tes necesidades. De esta 
manera, como indica el di-
rector de Cáritas Diocesa-
na de Segorbe-Castellón, 

Francisco Mir, se provoca 
una reacción positiva en 
cadena que permite, por 
ejemplo, a las personas 
voluntarias de Cáritas de-
dicar más tiempo a la aco-
gida y acompañamiento 
de las familias atendidas, 
creando vínculos con ellas.

D. Casimiro aprueba un Decreto con las disposiciones para la institución en los ministerios laicales

El Obispo ha anunciado, 
mediante Decreto, las 
disposiciones para la ins-
titución en los ministerios 
laicales – Lector, Acólito y 
Catequista – en la Dióce-
sis de Segorbe-Castellón. 
Estos ministerios fueron 
establecidos siguiendo 
las directrices del papa 
Francisco “como minis-
terios laicales estables al 
servicio de la comunidad 
e instituidos por el obis-
po diocesano mediante 
un rito litúrgico propio”. 
Por ello, “con la finalidad 
de dar respuesta a esta 
nueva realidad ministe-
rial”, siguiendo las Orien-
taciones de la CEE, y ha-
biéndose consultado a 
los consejos Episcopal y 
Presbiteral, nuestro Obis-
po ha establecido una 

serie de “disposiciones 
para la institución en estos 
tres ministerios laicales en 
nuestra Diócesis de Se-
gorbe-Castellón”.
Los ministerios laicales 
instituidos no son mi-
nisterios de sustitución 
sino de colaboración, 
subraya el obispo, des-

tacando que se confie-
ren para colaborar con 
los ministros ordenados. 
Además, enfatiza que 
la institución de estos 
ministerios supone una 
especial vocación y lla-
mada de Dios, que debe 
ser discernida por la 
Iglesia.

El proceso seguirá varios 
pasos, incluyendo el dis-
cernimiento de la voca-
ción de los candidatos, la 
formación específica y la 
propuesta escrita al obis-
po diocesano, que en 
última instancia, será el 
encargado de admitir a 
los candidatos, evaluan-
do las necesidades de la 
comunidad y las capaci-
dades de los postulan-
tes. Los ministerios son 
y serán un bien y una es-
peranza para una Iglesia 
misionera que, en medio 
del mundo, sana los co-
razones de los hombres 
y mujeres, da testimonio 
del amor de Dios, anun-
cia la verdad de Jesucris-
to y celebra los misterios 
de la fe, concluye D. Ca-
simiro.
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La Entrevista

1.-¿Cuál es la historia de la devoción a la Mare de Déu 
del Lledó del Presidente de la Real Cofradía? 
Es una historia que viene de niño, de haber aprendido 
en casa a tener fe y a vivirla siendo consciente de dón-
de están los apoyos de cada uno. Una de las cosas que 
mis padres nos han enseñado a mi hermano y a mí, es el 
acercarte, el poder acercarnos a la Basílica, para hablar, 
contar y transmitirle a la Virgen nuestras inquietudes, lo 
que nos preocupa y también las cosas que nos alegran. 
En este sentido, he tenido siempre a la Virgen como una 
referencia, sintiéndola muy cerca y compartiendo con 
ella las cosas que te van pasando a lo largo de la vida.
Además, cuando uno tiene la ocasión de formar parte 
de la Junta de Gobierno, la verdad es que es una alegría 
inmensa, más teniendo por delante la celebración del 
Centenario de la Coronación, con la responsabilidad que 
conlleva. Me siento abrumado, pero al mismo tiempo 
ilusionado siendo consciente que es una ocasión única 
para transmitir el sentimiento de cercanía de la Virgen 
con todo el pueblo de Castellón y hacérselo sentir a Ella 
por parte de todos.

2.-¿Qué representa la visita de la Mare de Déu a la ciu-
dad?
Es precisamente ahora cuando se cumplen 100 años de 
la Coronación. Es la rememoración de un hecho históri-
co que nos recuerda el sentimiento lledonero de nues-
tros antepasados por acoger a la Mare de Déu del Lledó 
como Patrona. En el momento actual, que la Lledonera 
vuelva a la ciudad y al origen de la devoción del pueblo 
de Castellón por ella, es una forma de mostrarle que es 
nuestra mejor embajadora, la que nos une en la fe, y que 
nos debemos dejar guiar por la Madre de Dios.

3.-¿Crees que ha crecido la devoción y la gratitud de los 
castellonenses hacia su "mareta" en estos 100 años?
La sociedad de hoy vive muy encerrada en sí misma y 
muy aislada. Ahora recordamos como hace 100 años nos 
pusimos de acuerdo para coronar a nuestra Reina, Ma-
dre y Patrona, y hemos vivido situaciones complejas: la 

imagen fue profanada, se robó la corona, pero gracias a 
Dios se volvió a recuperar el fervor y la confianza...y eso 
es una muestra de que Ella siempre está ahí. Los tiem-
pos van y vienen, a veces a favor y a veces en contra, 
pero Ella siempre va a estar dispuesta, como Madre, a 
acogernos como hijos y a cuidarnos con auténtico amor 
de Madre.

4.-¿Cómo se han organizado las visitas a parroquias e 
instituciones?
Es una ocasión única para mostrarnos su cercanía y co-
rresponderla. La Madre viene a la ciudad, a nuestra casa, 
a celebrar con nosotros que Ella siempre está ahí en la 
casa de Dios donde habitualmente cada uno de nosotros
asistimos a la celebración de la Eucaristía. Vamos a po-
der verla en familia y junto a nuestra comunidad parro-
quial sintiendo su cercanía y cariño.

5.-El 4 y 5 de mayo serán dos días muy especiales 
¿cómo lo celebraremos?
La Concatedral de Santa María acogerá el 4 de mayo 
la Misa Estacional conmemorativa del Centenario, que 
estará presidida por el Nuncio de S.S. en España, Mons. 
Bernardito Auza. Nos trasladaremos en procesión hasta 
La Farola donde reviviremos la Coronación. Ya el día de 
la Fiesta de Ntra. Sra. del Lledó, nuestro Obispo, Mons, 
Casimiro López Llorente, presidirá la Misa estacional a 
las 11h. Por la tarde, la Mare de Déu recorrerá en proce-
sión las calles principales hasta llegar a la Capilla de La 
Sangre donde tendrá lugar el acto de despedida de la 
ciudad para regresar a la Basílica del Lledó, donde se 
cantarán los Gozos y la Salve popular.

«La visita de la Mare de Déu a la 
ciudad es una ocasión única para 
transmitir nuestro sentimiento de 

cercanía a la Virgen»

Jesús Lumbreras, Presidente de la Real Cofradía de Nuestra Señora del Lledó

El salón de plenos del Ayuntameinto acogió la presenta-
ción del programa de actos de esta efeméride histórica a 
la que la alcaldesa de la ciudad invitó a vivir a todos "des-
de el sentimiento, el orgullo y el castellonerismo" con una 
programación, dijo, "que, como el manto de la Lledonera, 
quiere abarcar a toda la ciudad, a toda la sociedad cas-
tellonense, para poder festejarla y honrarla como se me-
rece". El Prior de la Real Cofradía, D. Miguel Abril, destacó 
que la visita de la Virgen a la ciudad supone el "testimonio 
del amor y de la caricia de Dios, que ha querido ser mo-
rada y desvelarse en su humildad y pequeñez". También 
estuvieron presentes el Prior de la Basílica, D. Joaquin Gui-
llamón y el Prior Emérito, D. Ignacio Pérez de Heredia.

"Orgullo y castellonerismo"
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PRIMERA LECTURA
Hch. 3, 13-15.17-19

En aquellos días, Pedro dijo al 
pueblo: «El Dios de Abrahán, 
de Isaac y de Jacob, el Dios 
de nuestros padres, ha glorifi-
cado a su siervo Jesús, al que 
vosotros entregasteis y de 
quien renegasteis ante Pilato, 
cuando había decidido soltar-
lo. Vosotros renegasteis del 
Santo y del Justo, y pedisteis 
el indulto de un asesino; ma-
tasteis al autor de la vida, pero 
Dios lo resucitó de entre los 
muertos, y nosotros somos 
testigos de ello. Ahora bien, 
hermanos, sé que lo hicisteis 
por ignorancia, al igual que 
vuestras autoridades; pero 
Dios cumplió de esta manera 
lo que había predicho por los 
profetas, que su Mesías tenía 
que padecer. Por tanto, arre-
pentíos y convertíos, para que 
se borren vuestros pecados».

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 4

R/. Haz brillar sobre noso-
tros, Señor, la luz de tu ros-
tro.

Escúchame cuando te invoco, 
Dios de mi justicia; tú que en 
el aprieto me diste anchura, 
ten piedad de mí y escucha 
mi oración. R

Hay muchos que dicen:  
¿Quién nos hará ver la dicha, 
si la luz de tu rostro ha huido 
de nosotros?. R

En paz me acuesto y en se-
guida me duermo, porque 
tú solo, Señor, me haces vivir 
tranquilo. R

SEGUNDA LECTURA
1 Juan 2, 1-5

Hijos míos, os escribo esto 
para que no pequéis. Pero, si 
alguno peca, tenemos a uno 
que abogue ante el Padre: a 
Jesucristo, el Justo. Él es vícti-

«Así está escrito: el Mesías padecerá y resucitará
de entre los muertos al tercer día»

Domingo III de Pascua
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ma de propiciación por nues-
tros pecados, no solo por los 
nuestros, sino también por 
los del mundo entero. En esto 
sabemos que lo conocemos: 
en que guardamos sus man-
damientos. Quien dice: «Yo 
lo conozco», y no guarda sus 
mandamientos, es un menti-
roso, y la verdad no está en él.
Pero quien guarda su palabra, 
ciertamente el amor de Dios 
ha llegado en él a su plenitud. 
En esto conocemos que esta-
mos en él.
.

EVANGELIO
Lucas 24, 35-48

En aquel tiempo, los discípu-
los de Jesús contaron lo que 
les había pasado por el cami-
no y cómo lo habían recono-
cido al partir el pan. Estaban 
hablando de estas cosas, 
cuando él se presentó en me-
dio de ellos y les dice: «Paz a 
vosotros».
Pero ellos, aterrorizados y lle-
nos de miedo, creían ver un 
espíritu. Y él les dijo: «¿Por qué 
os alarmáis?, ¿por qué surgen 

El Papa
de cerca

Hay muchos cristianos que 
tienen miedo a la alegría, 
que van con cara de fune-
ral, moviéndose en la som-
bra en lugar de dirigirse a la 
luz de la presencia del Se-
ñor. La tarde de la resurrec-
ción los discípulos estaban 
contando lo que habían 
visto: los dos discípulos de 
Emaús hablaban de su en-
cuentro con Jesús durante 
el camino, y así también 
Pedro. En resumen, «todos 
estaban contentos porque 
el Señor había resucitado: 
estaban seguros de que 
el Señor había resucitado. 
Pero precisamente «es-
taban hablando de estas 
cosas», relata el Evange-
lio, cuando se presenta 
Jesús en medio de ellos y 
les dice: «Paz a vosotros». 
En ese momento, sucedió 
algo diferente de la paz. 
No sabían qué hacer y 
creían ver un fantasma, no 
acababan de creer por la 
alegría. Pero precisamen-
te esta alegría se convirtió 
para ellos en un problema 
para creer: por la alegría no 
creían y estaban atónitos. 
El miedo a la alegría es una 
enfermedad del cristiano. 
También nosotros, tene-
mos miedo a la alegría y 
nos decimos a nosotros 
mismos que es mejor pen-
sar: sí, Dios existe, pero está 
allá, Jesús ha resucitado, 
¡está allá!... como mante-
niendo las distancias. Es 
necesario superar el mie-
do a la alegría y pensar en 
cuántas veces no somos 
felices porque tenemos 
miedo. Que el Señor abra 
nuestra mente y nos haga 
comprender que Él es una 
realidad viva, que tiene 
cuerpo, está con nosotros 
y nos acompaña. Pidamos 
al Señor la gracia de no te-
ner miedo a la alegría.

 Audiencia General
24-04-14

Miedo a la alegría

Papa Francisco

dudas en vuestro corazón? 
Mirad mis manos y mis pies: 
soy yo en persona. Palpadme 
y daos cuenta de que un es-
píritu no tiene carne y huesos, 
como veis que yo tengo».
Dicho esto, les mostró las 
manos y los pies. Pero como 
no acababan de creer por la 
alegría, y seguían atónitos, les 
dijo: «¿Tenéis ahí algo de co-
mer?». Ellos le ofrecieron un 
trozo de pez asado. Él lo tomó 
y comió delante de ellos. Y 
les dijo: «Esto es lo que os dije 
mientras estaba con voso-
tros: que era necesario que se 
cumpliera todo lo escrito en la 
Ley de Moisés y en los Profe-
tas y Salmos acerca de mí».
Entonces les abrió el enten-
dimiento para comprender 
las Escrituras. Y les dijo: «Así 
está escrito: el Mesías pade-
cerá, resucitará de entre los 
muertos al tercer día y en 
su nombre se proclamará la 
conversión para el perdón de 
los pecados a todos los pue-
blos, comenzando por Jeru-
salén. Vosotros sois testigos 
de esto».


